



Sie schlich unhörbar auf den Fußspitzen aus dem Zimmer.

## Sechstes Kapitel.

### Ein Beschüher.

Das ist in aller Welt der Brauch:  
Wie man sich bettet, so schläft man auch.

Magdalene blieb allein mit den beiden Alten, vor denen sie ein Grauen empfand; als sie bemerkte, daß Jakob ganz in die Rauchwolken seiner Pfeife vertieft war, Monika schläfrig den Kopf auf die Brust sinken ließ und nur noch mechanisch ihr Spinnrad bewegte, schlich sie auf den Fußspitzen unhörbar aus dem Zimmer und atmete erst leichter auf, als sie draußen war. Sie wollte den Weg nach dem Teich suchen, um in Katharinas Nähe zu sein; als sie aber nach oben kam, um sich ein warmes Tuch zu holen, drängte sich ihr ein anderer Gedanke auf. Ihr Zimmer war noch in derselben Unordnung, in der sie es verlassen; niemand hatte es aufgeräumt und augenscheinlich dachte auch niemand daran; Magdalene sah also ein, daß, wenn sie in einem gemachten Bette schlafen wollte, sie selbst es machen müsse. Sie hatte nie dergleichen gethan; in Gedanken verglich sie ihre frühere zierliche Bettstelle von glänzenden Metallstäben, die leichten Matratzen von feinsten Wolle mit diesem hohen